



## VIALIDAD LIBRE DE CUOTA TONANITLA – AIFA

En el marco de la cuarta transformación de nuestro país, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes recibió la encomienda de planificar los proyectos viales de conectividad que fueran necesarios para facilitar la conexión de la infraestructura aeroportuaria metropolitana, con una misión muy clara: que más personas pudieran aprovechar las ventajas del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. El aeropuerto de todos los mexicanos.

Conjuntamente con los gobiernos del Estado de México, Hidalgo y la Ciudad de México, y dependencias federales como la Secretaría de la Defensa, la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, y el Fondo Nacional de infraestructura (FONADIN/Banobras) se inició la identificación de las necesidades viales que han dado como resultado más de una veintena de proyectos constructivos que entrarán en operación en distintas etapas como alternativa de conectividad para las personas.

La vialidad libre de cuota Tonanitla-Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles es ya una realidad. Su existencia es una muestra de que sí es posible trabajar y coordinarnos con las dependencias y entidades de los tres órdenes de gobierno para concretar alternativas de conectividad en beneficio de todos los usuarios. Dicha coordinación es posible y arroja buenos resultados cuando existe plena convicción de transformar la vida pública de México.

En esta obra se contó con otros valiosos aliados, tales como la Comisión Nacional del Agua, la Comisión Federal de Electricidad, las Secretarías de Hacienda y Crédito Público, de Medio Ambiente y Recursos Naturales, de Energía y Gobernación. Así como el C. Gral. Brig. Ret. Isidoro Pastor Román, Director General AIFA y el C. Gral. Bgda. I.C. D.E.M., Gustavo Ricardo Vallejo Suárez, todos conjuntamente han colaborado codo a codo en la conclusión de las obras de conectividad al AIFA.

De igual modo, participaron con enorme entusiasmo las autoridades municipales de Ecatepec, Tecámac, Tonanitla, Nextlalpan y Zumpango.

En su discurso de inauguración (16 de febrero de 2023) el Lic. Jorge Nuño Lara, secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes agradeció a las empresas constructoras y a los pobladores de Tonanitla su entusiasta participación para finalizar la construcción de la vialidad libre de peaje de Tonanitla al AIFA, que cuenta con una longitud de 14.1 km por cada sentido, con tres carriles y 9 estructuras; y una capacidad de servicio de hasta 40,000 vehículos diarios de manera ágil y segura.

Con esta obra ya abierta al público, los pretextos de que el AIFA está muy lejos de la ciudad capital se han eliminado, porque la velocidad proyectada de esta vialidad es de 90 km/h, lo que permitirá un ágil flujo vehicular con un tiempo de recorrido de 9

minutos, desde el Puente de Fierro en Ecatepec, hasta el acceso principal de la glorieta del AIFA.



El secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, Lic. Jorge Nuño Lara, al tomar la palabra durante la inauguración de la nueva vialidad al AIFA. SICT.

Para facilidad de los usuarios, este tramo cuenta con dos incorporaciones intermedias, ubicadas en los entronques Jaltenco-Héroes de Tecámac en el km 5, y en el entronque Tonanitla-Ojo de Agua en el km 9.6.

La construcción de esta vialidad implicó una inversión de 7,500 millones de pesos con recursos del FONADIN, que no solo beneficia a 2.5 millones de habitantes de los municipios aledaños, sino que atiende la demanda de servicios aéreos del Valle de México y da acceso a servicios de educación, salud, transportación e intercambio de mercancía en esta región de constante crecimiento.

Durante su construcción, señaló finalmente el secretario, esta obra detonó 15 mil empleos directos y 30 mil empleos indirectos que beneficiaron la economía de la región.